
   

平成 29年 第 12回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  平成 29年 10月 27日（金） 午後２時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

活 動 報 告  10月活動報告 

及び行事予定  11月行事予定 

 

 

議    案  第 28号 平成 29年 11月１日付け職員異動内示について 

        第 29号 所管する学校に対する業務改善方針及び計画等について 

 

 

報    告  １ 中学校各種大会結果について（学校教育課） 

        ２ 深圳小学教育交流について（  〃  ） 

        ３ 不登校の状況について（  〃  ） 

        ４ 平成 29年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について（生涯学

習課） 

５ 埋蔵文化財企画展「発掘速報！！富奥の古代」開催について（文化

課） 

        ６ 市指定文化財の指定について（  〃  ） 

７ 第 36回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について（スポー

ツ振興室 ） 

        ８ 文化交流拠点施設の館長について（中央地区整備事業対策室） 

 

 

そ  の  他 



   

出席委員 

 教育長             堂坂 雅光  

  教育長職務代理者         松野 勝夫  

委員               荻野 直子  

〃                             松本 哲幸  

      〃               宮川 美保子  

 

出席した事務局職員 

教育文化部長            大久保 邦彦 

教育文化部次長兼文化課長    吉田  淳 

     教育総務課長           塩田  健 

     学校教育課長          松田 英樹 

     生涯学習課長          横山 貴広 

スポーツ振興室長        清水  実 

     教育総務課課長補佐       久保 憲一 

     学校教育課課長補佐       中野 賢一 

     教育総務課庶務係        北  淳史 
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議  事 

 

開会 （午後２時 04分） 

 

堂坂教育長  それでは定刻を少し過ぎましたが、ただいまから第 12回教育委員会を開催

いたします。お忙しい中お集まりいただきありがとうございます。９月、

10 月と二学期に入り色んな行事が行われております。また、学校での研究

授業なども行われておりまして、皆さんにはそれぞれ参加いただきまして

ありがとうございました。本日は議案が２件、報告が８件を予定されてお

りますので、順次、ご報告、ご審議をお願いしたいと思います。 

それでは議事録の署名を松本委員と宮川委員にお願いしたいと思います。

まず、教育長の「10月活動報告」から報告します。 

堂坂教育長  「10月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

9/22 館野小学校Ａ訪問 

9/28 えふえむ・エヌ・ワン ホームタウンののいち出演 

9/28 （株）日本エルディアイ 柳生代表来庁 

9/29 明和特別支援学校文化祭 

10/2 教育委員辞令交付式 

10/2 第 11回教育委員会 

10/3 定例校長会議 

10/13 白山野々市保護区保護司会「学校との連携事業」講演会 

10/22 ＪＡののいち農業まつり（図書寄付の感謝状贈呈式） 

10/24 寄付感謝状贈呈式（北國銀行、北陸信用金庫） 

 

堂坂教育長  10月活動報告についてご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので次に「11月行事予定」についてお願いします。 

大久保部長  「11月行事予定」説明 

       （説明の概要） 

       11/1 学びの杜ののいちカレードオープニングセレモニー  

       11/1 学びの杜ののいちカレード開館記念企画展米林宏昌展「つながる輪」

（～28日まで） 

       11/3 野々市市・教育委員会表彰式 

       11/3 文化協会・体育協会表彰式 

       11/3 マナビィフェスタ 菊花協会表彰式 
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       11/4 学びの杜ののいちカレード開館記念講演米林宏昌講演会「アニメー

ション映画の作り方」 

       11/6  深圳小学訪問団歓迎式典 

       11/6 日中友好晩餐会 

       11/7 学校訪問（野々市小学校） 

       11/8 深圳小学訪問団送別晩餐会 

       11/9 野々市じょんからまつり第２回実行委員会 

       11/10 小学校音楽会 

       11/14 学校訪問（御園小学校） 

11/15 市指定学校教育研究発表会（布水中学校） 

11/16 教育ユニバーサルプラン第３回推進委員会 

11/16 北陸銀行感謝状贈呈式 

11/18 市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

11/18 富陽サッカークラブ 30周年記念式典 

11/19 学びの杜ののいちカレード開館記念講演荒俣宏講演会「本にまつわ

る物語」 

11/20 第２回生徒指導連絡協議会 

11/21 学校訪問（野々市中学校） 

11/22 教育福祉常任委員会 

11/22 白山市・野々市市合同校長研修会 

11/22 白山市野々市市小中学校長懇親会 

11/23 末松廃寺跡発掘調査現地説明会 

11/24 学校訪問（菅原小学校） 

11/24 白山・野々市教育を考える市民フォーラム教育講演会 

11/25 BIG APPLE in Nonoichi2017（～26日まで） 

11/27 第３回教委連理事会及び教育長研修会 

11/28 大和リース感謝状贈呈式 

11/29 第 13回教育委員会 

11/29 立志式 

11/30 全員協議会 

11/30 教育支援委員会 

11/30 定例校長会 

 

堂坂教育長  11月行事予定について何かご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので、11月行事予定については以上で終わります。 

次に議案審議に入ります。まず議案第 28号「平成 29年 11月１日付け職員
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異動内示について」お願いします。 

大久保部長  議案第 28号「平成 29年 11月１日付け職員異動内示について」説明。 

       （説明の概要） 

       新市立図書館開館に伴う図書館勤務を免ずる者及び生涯学習課勤務を命じ

る者に係る平成 29年 11月１日付け職員異動内示について説明。 

 

堂坂教育長  議案第 28号について説明がありましたが、特によろしいですね。 

       それではこのような内示がありますのでご了解をお願いします。 

       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第 29号「所管する学校に対する業務改善方針及び計画等について」

お願いします。 

大久保部長  議案第 29号「所管する学校に対する業務改善方針及び計画等について」説

明。 

       （説明の概要） 

    ９月 25 日開催の第 10 回教育委員会にて継続審議となり、教育委員からの

ご意見を反映したものを再度上程。 

    ※詳細については第 10 回教育委員会会議録参照 

 

堂坂教育長  今ほど議案第 29号ついて説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願

いします。今日定めるということではなく、新たに３枚資料をお手元にお

配りしましたので、これらについても目を通していただき、お気づきの点

がありましたら、さらに計画案の手直しをしていきたいと思っております

ので、もう少し時間をかけて定めていきたいと思います。こちらについて

は、ご意見がありましたら何日までにいただきたいというように、前回の

ように締め切りを設けなくてもよろしいですか。 

松田 課長  それでは区切りをつけさせていただきたいと思います。前回 10 月 20 日と

いうことでしたので、今回も 11 月 20 日ということでお願いしたいと思い

ます。よろしくお願いいたします。 

堂坂教育長  できるだけ 11月 20日まで、また 20日を過ぎてからでも大丈夫ですか。 

松田 課長  大丈夫です。 

堂坂教育長  それでは 11 月 20 日までを目途として、ご意見がありましたらお願いしま

す。よろしいですか。議案第 29号については、さらにご意見をいただいた

上でより良いものにするということで処理をしていきたいと思います。 

≪ 継 続 ≫ 

堂坂教育長  議案は以上であります。 

次に報告事項へ移ります。 
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報告１「中学校各種大会結果について」お願いします。 

松田 課長  「中学校各種大会結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年度第 13回白山野々市中学校新人体育大会の結果について 

        主な成績：野々市中学校陸上競技 男子・女子・総合 １位 

             布水中学校バスケットボール 女子 １位 

                                       他 

 

堂坂教育長  野々市中学校、布水中学校ともとても頑張っていますね。 

       報告１についてご質問等ありますか。頑張っているという結果ですね。 

それでは報告１は以上で終わります。 

次に報告２「深圳小学教育交流について」お願いします。 

松田 課長  「深圳小学教育交流について」説明。 

       （説明の概要） 

       2017中国深圳小学教育交流訪問団日程表について 

        11/5(日)  深圳出発 

        11/6(月)  歓迎式典、野々市小学校交流、日中友好晩餐会 

        11/7(火)  御園・菅原小学校交流、教職員座談会・交流会 

        11/8(水)  金沢・野々市研修、送別晩餐会 

        11/9(木)  送別会、京都研修 

        11/10(金) 関西研修 

        11/11(土) 帰国 

 

堂坂教育長  報告２について何かご質問等ありましたらお願いします。 

       資料の①11 月６日の歓迎式典について式次第黒丸２つ目に「野々市小学校

長・教育長職務代理者」とありますが、職務代理者で間違いないですか。 

大久保部長  おそらく間違いだと思います。こちらは教育長になります。 

堂坂教育長  それでは資料の「職務代理者」を消しておいてください。③は教育委員会

が主催する送別晩餐会ということですね。 

大久保部長  はい。③11 月８日の送別晩餐会ですが、市長は県外に出張とのことで欠席

となります。祝辞を野々市市長の予定となっておりましたが、教育長にし

ていただくということになるかと思います。なお、市長は 21時ごろに戻っ

て来られ、参加の予定であります。 

堂坂教育長  分かりました。それではご都合の良い方はぜひご出席をお願いします。 

報告２については以上で終わります。 

次に報告３「不登校の状況について」お願いします。 
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松田 課長  「不登校の状況について」説明。 

       （説明の概要） 

       不登校・不登校傾向児童生徒の上半期の状況について 

        状況：① 平成 28 年度の取組で月毎の増加を食い止め、年度末時点では

数年前の状況まで不登校の数を減少させることができた。 

           ② 昨年同様４月当初は不登校の数が多い状況からスタートし、５

月の連休明け後の増加は食い止められなかったが、それ以降は

増加を食い止められている。 

 

堂坂教育長  報告３について説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願いします。 

こちらの資料には出てきておりませんが、重大事態のその後の報告はあり

ますか。 

松田 課長  今のところはありません。調査委員会を開催しておりますので、その報告

がとりまとまりましたら、また報告させていただきます。 

堂坂教育長  分かりました。まとまった時点で報告がありますので、よろしくお願いい

たします。 

次に報告４「平成 29年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について」

お願いします。 

横山 課長  「平成 29年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年度「ののいち子ども読書の日」事業報告について 

        ① 市立図書館の取り組み 

           主な取り組み：おはなし会リレー 

              場 所：市立図書館児童図書コーナー 

              実施日：平成 29年７月 22日（土） 

                                       他 

        ② 学校、児童館、保育園の取り組み 

           主な取り組み：読書おみくじ 

              場 所：野々市小学校 

              期 間：平成 29年７月 21日（金）～平成 29年８月 25日（金） 

                                       他 

 

堂坂教育長  報告４について説明がありましたが、ご質問ありましたらお願いします。 

平成 29年度の取り組みは図書館主催の事業ですか。 

横山 課長  図書館主催といいますか、学校等各施設につきましては図書館からお声か

けし、それぞれ独自にご協力いただいて実施したものとなります。 
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堂坂教育長  そうすると平成 30年度は指定管理者が主催の立場になって行うということ

ですか。 

横山 課長  現在、指定管理者となっております図書館流通センターは全国で公共図書

館を 510 館管理しております。この子ども読書の日という事業は文部科学

省が推奨しているものでございまして、図書館流通センターにおいても全

国でこのような事業を展開しておりますので、そちらの方でさらに拡大し

て行っていただきたいと思っております。ただ、色々と話を聞いたところ

によりますと、図書館流通センターは館として大々的に行った経験はある

みたいですが、市内全域に広がっております各施設等と連携し行った経験

があまりないとのことでした。その辺りは、こちらの司書がいる間に上手

く引き継ぎをしていきたいと思っております。 

堂坂教育長  その他にご質問等ありませんか。 

       ないようですので、報告４については以上で終わります。 

次に報告５「埋蔵文化財企画展「発掘速報！！富奥の古代」開催について」

お願いします。 

吉田 課長  「埋蔵文化財企画展「発掘速報！！富奥の古代」開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29 年度野々市市埋蔵文化財企画展について、野々市市富奥地区では、

多くの古代の遺跡が見つかっており、その中から最新の成果を展示・紹介

する。 

        場 所：野々市市ふるさと歴史館 

        期 間：平成 29年 11月７日（火）～平成 30年１月 28日（日） 

 

堂坂教育長  「発掘速報」とは非常に興味を持たせるパンフレットですね。それでは報

告５について何かご質問等ありましたらお願いします。 

       この航空写真の位置に前方後方墳があるというわけではありませんか。 

吉田 課長  パンフの航空写真の中央に石川県立大学がありますが、富奥地区の企画展

ということで、手取川の扇状地を表しているということでこの航空写真を

使用しました。また、上新庄チャンバチ遺跡の前方後方墳は池田病院の向

い辺りから見つかっております。 

堂坂教育長  この速報を聞きたい場合はふるさと歴史館に行けば、展示をしてあります

ということですね。 

吉田 課長  はい、そうです。 

堂坂教育長  吉田課長の目から見て、上新庄チャンバチ遺跡は一級品の文化財になりそ

うですか。 

吉田 課長  上新庄から出てきた前方後方墳というのは、重要といえば重要ですが、こ
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ちらは道路工事を行うところから見つかっております。もうすぐ道路工事

が始まりますので無くなってしまいます。したがって記録保存ということ

になります。 

堂坂教育長  分かりました。ということですので、これ以上の詳細はふるさと歴史館へ

おいでいただいてご覧いただきたいということですね。 

吉田 課長  はい。 

堂坂教育長  よろしいですか。 

報告５は以上で終わります。 

       次に報告６「市指定文化財の指定について」お願いします。 

吉田 課長  「市指定文化財の指定について」説明。 

       （説明の概要） 

       市指定文化財の指定について 

        指 定 種 別：有形文化財 歴史資料 

        指定予定日：平成 29年 11月１日（水） 

        名   称：石山合戦図絵馬  一面 

              賤ヶ岳合戦図絵馬 一面 

        所 有 者：荒川神社 宮司 田中 正真 

              荒川神社 責任総代長 中川 昇 

        所在の場所：野々市市二日市五丁目 18番地（二日市 荒川神社内） 

 

堂坂教育長  報告６について説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願いします。 

松本 委員  現在、荒川神社にこの絵馬は飾ってあるのですか。 

吉田 課長  現在は荒川神社から降ろしまして、二日市にあるコミュニティカフェの倉

庫に保存しております。 

松本 委員  今は見られないわけですね。 

吉田 課長  今は少し難しいです。 

松本 委員  はい、ありがとうございます。 

堂坂教育長  市指定文化財指定に至るまでの手続きはどこまで進んでいますか。 

吉田 課長  順番から言いますと、文化財保護審議委員会にて指定すべきかの審議を経

た後、会長名で建議書が出てまいります。それを受け、所有者と協議し、

指定の同意をとります。次に市長決裁をもって指定をしても良いというこ

とになります。市長の決裁まで現在終わっておりまして、告示の 11月１日

に教育委員会の告示を行いまして、正式指定となります。現在は起案を回

している状況です。 

堂坂教育長  はい、分かりました。特にご質問等ござませんか。教育委員会で手続き終

了次第、11月１日に指定をするということですね。 
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吉田 課長  はい。 

堂坂教育長  それでは特にご質問等ないようですので、報告６については以上で終わり

ます。 

次に報告７「第 36回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について」

お願いします。 

清水 室長  「第 36回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       第 36回野々市じょんからの里マラソン大会参加者数について 

        ① 小・中学生の部：694名申込 参加者 616名 

        ② 一般・トリムの部：448名申込 参加者 411名 

                 小 計：1,142名申込 参加者 1,027名 

        ③ ファミリージョギングの部：115名申込（40組） 参加者 92名 

               合 計：1,257名申込 参加者 1,119名 

 

堂坂教育長  報告７について説明がありましたが、ご質問ありましたらお願いします。 

中学生女子の部３ｋｍで１位の谷口ゆきさんは、先ほどの報告１の白山

野々市中学校新人体育大会の陸上女子においても、800ｍ、1500ｍともに１

位ですね。 

清水 室長  彼女は昨年においてもじょんからの里マラソン大会で１位でした。 

荻野 委員  当日、男子の後に女子がスタートしたと思いますが、やはり男子の真ん中

に女子が１人入ってしまっているので、大変驚きました。自転車の先導の

方がすごい技を駆使し、これは安全なのかと一瞬思いましたが、結局自転

車を運転しながら、前にぶつからないように後ろを見つつ進んでいました。

谷口さんのようなスピードですと、男子の中にぽつんと自転車があるよう

な状態でしたので驚きましたが、これは危なくはないのですか。 

清水 室長  自転車協会の方には、今年から初めて協力していただいたわけですが、実

際にこのようなケースになることを想定しておりませんでした。ですが、

以前に何回か出られ、優勝経験がある方に運良く自転車協会として協力し

ていただきました。危険といえば危険ですが、先日実行委員会の中で反省

会を行いましたが、今回は特殊な例として取り扱いさせていただきました。 

松本 委員  難しいところですね。 

堂坂教育長  中学生男子の部３ｋｍで１位の雨池裕大さんも白山野々市中学校新人体育

大会 3,000ｍで１位ですね。 

報告７については以上でよろしいですか。 

それでは報告７については以上で終わります。 

次に報告８「文化交流拠点施設の館長について」お願いします。 



  - 9 - 

横山 課長  「文化交流拠点施設の館長について」説明。 

       （説明の概要） 

       文化交流拠点施設の館長について 

        氏 名：堀尾 あづみ（ほりお あづみ） 

        年 齢：44歳 

        所 属：株式会社図書館流通センター 

 

堂坂教育長  館長の交代があったという話であります。特によろしいですね。 

報告８について以上で終わります。 

それでは予定された報告事項は以上ですが、その他に事務局から報告はあ

りますか。特にありませんか。 

委員の皆さんから何かありますか。 

荻野 委員  よろしいですか。カレードの図書カードを作ってきて、実際に中を見させ

ていただきましたが、とても素晴らしく、立派なものが出来たことを嬉し

く思います。その中で、全くそういう視点で考えたことがなかったので気

づかなかったのですが、ある方にアドバイスのようなものをいただきまし

た。その方は本がお好きで、よく白山市のクレインや金沢市の泉野図書館

に行っていらして、お孫さんがいらっしゃるそうなのですが、お孫さんを

連れて行くこともあるそうです。そういう方の視点で見ると、カレードの

例えば階段のところが危ないのではないかというようなことをおっしゃっ

ていました。私自身は全く気づかなくて実際にそんな深いところまで見せ

ていただいていないですが、やはり事故があってからでは遅いので本当に

安全かどうかをオープンの前にきちんともう一度見ていただきたいという

ように思いました。 

堂坂教育長  具体的には階段のところとはどういうところですか。 

荻野 委員  その方がおっしゃるには、子どもは本当に予想を超えた行動をすると、例

えば階段で身を乗り出したときに落ちる可能性があるとか、実際に改善要

望の書類を出されたともおっしゃられていました。ですから、どこかには

挙がっているかもしれないですが、いくつか気になる場所があるとおっし

ゃられていましたので、小さな子どもが怪我をしたら危ないということで

心配されていました。 

堂坂教育長  何かそのような提案はありましたか。 

荻野 委員  実は、そちらで働かれる方です。 

大久保部長  図書館流通センターの職員ということですね。 

堂坂教育長  内部でそのような話が出ているということですね。また事務局で確認をし

ていただければと思います。それでよろしいですね。 
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荻野 委員  はい。 

松本 委員  問題がネットなど張らなくてはいけないものなら、しなければいけないの

かとは思いますが、どのような感じなのですかね。また見てください。 

堂坂教育長  安全第一ですからね。 

松本 委員  ひとつよろしいですか。 

堂坂教育長  どうぞ。 

松本 委員  先ほど不登校の状況についてお話はありましたが、いじめについては全国

並みですか。 

松田 課長  件数のお話ですか。 

松本 委員  件数といいますか、新聞に全国的にいじめが増えているというように、記

載されていました。厳しく調査をするようになったので４割は学校の先生

が発見しているというような内容でした。 

松田 課長  はい、教育長。 

堂坂教育長  どうぞ、松田課長。 

松田 課長  新聞に記載されましたのは平成 28年度の結果のとりまとめです。認知件数

自体は、やはり増えているという傾向はあると思います。 

中野課長補佐  野々市市も平成 27 年度から平成 28 年度の比較でいうと、認知件数は増え

ております。 

堂坂教育長  その認知件数の中で、継続取組中というようなものはまだありますか。 

中野課長補佐  平成 28年度のもので、現在も継続中というものはありませんが、年度末の

時点では継続してというものはあります。 

堂坂教育長  平成 29年度中にそれらは、現時点では解消になっているということですね。 

中野課長補佐  はい。 

堂坂教育長  平成 29年度中に認知したいじめのうち、継続取組中のものは何件かまだあ

りますか。 

中野課長補佐  はい、まだあります。８月末現在で一度調べたあとに、ちょうど上半期の

集計を出すという時期にきていまして、それよりも少し件数は増えており

ます。 

堂坂教育長  特に深刻だというものはありますか。 

中野課長補佐  重大事態が１件あります。あとは、ひやかしやからかいといったものが多

い中、軽く叩かれたりやぶたれたりというようなこともあったりもしてい

ますが、学校ではきちんと指導や見守りをして継続中というものがありま

す。 

堂坂教育長  はい、分かりました。よろしいですか。 

松本 委員  はい。 

堂坂教育長  他にありますか。 
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       ないようですので、その他は以上で終わります。 

       次に１月の教育委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  安嶋委員の予定を確認したのち、委員の皆さんに日程をお伝えいたします。

どうも長時間に亘りご審議をありがとうございました。以上で第 12回教育

委員会会議を終了いたします。ありがとうございました。 

 

 

閉会 （午後３時 22分） 


